
别让“十八弯”的盲道令盲人更难走

交款 10 年，婚

房迟迟不到位；烂

尾 6 年，业主无奈

住 进 毛 坯 房 ……

近日，关于楼房延

期交付和烂尾等

问题，引发了全社

会关注，关于商品

房预售制存废的

讨论声再次响起。（8月31日中国新

闻网）

事实上，商品房预售并不是“天

生如此”，更不是非此不行，在国内一

些地方，如重庆，现房销售模式运转

得很好，市场非常稳定。这说明，这

种充满风险因素，对购房者显失公

平，且很容易留下不少后遗症，造成

许多纠纷冲突的商品房预售模式，完

全可以商品交易的正常模式——现

货也即现房买卖方式来代替。

目前来看，以现房销售模式取代

期房销售，至少有以下两方面的好

处：首先当然就是维护交易公平，更

好保护一直处于弱势地位的购房人

的合法、正当权益。在预售模式之

下，购房人付款之时一般是交不了房

的，至于所购房屋怎样，几乎全凭开

发商一张效果图一张嘴。这样一

来，事后很容易发生各种“货不对

板”的情形，甚至出现延期交付直至

烂尾的状况，但是由于房款此时已

被开发商拿走，这就给购房人维权

造成很大被动。

其次就是推动开发商理性扩张，

促进房地产市场良性发展。房地产预

售机制之下，由于通过边建边卖能够

撬动超高杠杆，这就难免会让开发商

的圈地融资欲望快速膨胀。很多开发

商常常是一边疯狂拿地，一边毫无顾

忌地大量融资，然后寄望于快批快售

实现资金回笼，维持资金链不断。然

而这只是市场上行状态下的一种操作

模式，一旦房地产市场出现波动，房子

不再好卖，资金难以尽快回笼，这种

“玩法”的风险就会急剧增加。这不仅

对于开发商很危险，对于整个房地产

市场的平稳发展也非好事。

特别是在当前“房住不炒”的大

形势之下，靠卖“预期”、吹“泡沫”来

玩转高杠杆运营已经越来越不现

实，期房预售机制之下的风险也已

不时显现。由此，实行现房交易才

是让房屋买卖回归正常交易轨道的

更好选择。

时事乱炖

□ 郝冬梅

150 米盲道被改成十八弯。8 月

26 日，内蒙古赤峰市民在一处路段

上，发现一段约 150 米的盲道为避开

新移植的树木，被铺设成直角多弯，

市民感叹这样的设计只会给盲人增

添麻烦。当地残联呼吁，施工方应多

考虑盲人的实际需求。（8月31日《北

京晚报》）

盲道的“十八弯”，从设计上就已

经出了问题。盲道是让盲人走的，盲

道的属性自然就应该是“能够轻松一

些通过的”，结果这“十八弯”的盲道，

不仅不能“轻松走”，反而是“更难

走”，比普通的道路还要难走，还花钱

修建盲道干啥？对于盲道的设计和

规划都是有具体标准的，这些“城市

画饼”式样的“无用盲道”咋就能通过

审查？比如，“城市盲道”和“城市树

木”谁该为谁让路，或者说“城市树

木”和“城市盲道”的规划设计并不是

“水火不容”的，如何让两者互相融

合，这不仅是设计水平的问题，而是

心里装没装着盲人的问题。

北京截瘫者之家创办人文军多

年来致力于截瘫患者回归社会的公

益事业，组织截瘫人士各种出行活

动，每次活动前他都亲力亲为，体验

活动场所的无障碍设施情况。不幸

的是，2019年7月7日晚，在云南大理

考察无障碍路线时，他被一辆停在无

障碍路口的私家车挡住，另寻他路时

轮椅跌落到停车场入口通道里。那

个入口垂直深度两米多，且没有任何

安全提示或栏杆。可见，无障碍设施

所处的尴尬位置。一项调查体验报

告显示，我国无障碍设施整体普及率

仅为 40%，大量建成的无障碍设施往

往被占用，成了摆设。

150 米盲道“十八弯”，工程监督

需要“九连环”。没有对盲道设计、盲

道规划、盲道建设、盲道验收的“九连

环”式样的层层严格把关，就没有城

市生活环境的“友善和谐”。请始终

记住一点：盲道是让“盲人走的”，不

是让“大家看的”。就想问一句，类似

于“十八弯”的盲道，是如何通过验收

的？它符合标准吗？150 米盲道“十

八弯”，工程验收岂能“闭上眼”？
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取消商品房预售
是时候进一步推动了

□徐建辉非常道

马云称培养孩子是投资不是炒股
有的家长天天追各种概念

8月30日，马云在云谷学校2020年首次演讲

活动中表示，培养孩子是投资不是炒股。每天买

股票的人很多，会赚钱的人很少，因为很多买股

票的人是不研究的。家长天天在追各种概念，跟

炒股是没有区别的，孩子被炒坏了。@老板联播

微声音

最适合秋天的5种运动
坚持下来的人心肺都会慢慢强大

秋高气爽的季节来临，运动起来比夏天更舒

服，盘点了适合秋季的5项运动。①骑车：对关节

的压力更小，臀大肌、股四头肌得到锻炼；②划

船：锻炼背部、胸部、腹部的肌肉；③慢跑：秋季清

爽宜人，是慢跑的好时节；④快步走：消耗能量

多，不会对关节造成太大的压力；⑤打篮球：上下

肢得到锻炼的同时，手眼协调能力也会提高。
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无限次入住？
民宿年卡中的风险得重视

□ 苑广阔

因为被“一年无限次住”“住一晚回本”等字

眼吸引，又有高端热门酒店在推荐文章中，成都

市民萍萍（化名）花 1298 元购买了一张民宿会员

年卡。但到了订房环节萍萍才发现，自己中意的

酒店要到明年 3 月才有房，且需缴纳 2500 元/间

夜的保证金。“这么多保证金打给这家平台，万一

（平台）跑了咋办？”（8月29日《成都商报》）

消费者中意的民宿，可能要等半年一年乃至

更长时间才有房可订，但是那个时候消费者却未

必有时间外出旅行。与此同时，一旦订房，就要

缴纳一笔不菲的保证金，那么在这么漫长的等待

时间里，如果民宿经营不善倒闭、转手等等，保证

金能否顺利退还，就成了一个问题。

面对消费者的质疑，平台也进行了回应，他

们表示平台上的房源充足，消费者随时可以订

房，说的是平台上的整个房源，而不是特指某家

酒店某个时间段的房源，而一些高端民宿品牌酒

店，每天可能只有一两间房供购买了年卡的消费

者订房，这就是为什么要排到一年半载之后才能

顺利订房的原因。其实仔细想想，平台的回应也

有一定的道理，毕竟年卡只有上千元乃至几百元

一张，如果一些品牌民宿酒店真的随订随有，平

台肯定要亏大钱，这种模式是维持不下去的。

由此可见，民宿年卡到底是巨惠还是大坑，

关键要看针对什么样的消费者群体。换言之，民

宿年卡的优惠是确实存在的，但并非适合每一个

人。一般来说，有钱有闲的退休人员、自由职业

者、不挑剔酒店的人、假期长的学生等等群体，比

较适合民宿年卡；其他人，则还是要三思而后行。

而作为销售民宿年卡的平台，则要坚持诚信

经营，增加信息的透明度，比如某家高端民宿一

天只有两间房可预订，这样的信息就要及时告诉

消费者。同时对于保证金的数额，应该适当降

低，减少消费者可能面临的风险和损失。只有这

样，民俗年卡制度才能走得长久。
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